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Идут сталевары, 
шахтеры, солдаты. 
С годами слегка 
поседели виски. 
Я вижу, как сходятся 
в Кремль делегаты — 
Железные ленинцы, 
большевики. < 
Здесь те, чей характер 
надежнее стали, 
Здесь те, чьи сердца 
не боятся невзгод, 
Здесь те, кто в бою 
неизменно вставали, 
Услышав призыв: 
«Коммунисты, вперед!» 
Штурмуя под Керчью 
морские утесы, 
Держа оборону средь 
волжских степей, 
Они погашали 
партийные взносы 
Всем сердцем, всей 

кровью, 
всей жизнью своей. 
В часы испытаний, 
в ненастные годы 
Отчизну нельзя 
отделить от народа, 
Как корни нельзя 
оторвать от ствола. 
Везде им сопутствуют: 
ленинский гений, 
Его дальнозоркость 
и сила ума. 
Прямые слова 
их партийных решений 
Ясны и доступны, 
как правда сама. 
Наследники старой 
немеркнущей славы, 
Они ее в наши 
продолжили дни, 
В истории партии 
новые главы 
Своею рукою 
вписали они... 
Священна их клятва, 
и взгляд их 

бесстрашен, 
Делами они 
подтверждают мечты. 
Они из Кремля 
на грядущее наше 
Как будто бы с горной 
глядят высоты!

Михаил 
МАТУСОВСКИИ.

ПЯТЬ лет отделяют 
нас от XXV съез
да КПСС. Этот 

срок в историческом пла
не невелик, но для нас, 
советских людей, он был 
насыщен огромными со
бытиями, свершениями. 
XXVI съезд нашей пар
тии, открытие которого 
состоится в предстоящий 
понедельник, не сомнева
юсь, станет новой вехой 
на пути коммунистическо
го строительства.

Чем ближе съезд, тем 
ощутимее весомость то
го, что сделано трудящи
мися домостроительного 
комбината за период меж
ду съездами.

За десятую пятилет
ку построено и введено 
в эксплуатацию 1803 ты
сячи квадратных метров 
полезной площади жилья, 
15 детских дошкольных 
учреждений на 3500 мест, 
3 школы на 2744 места, 
72 торгово-бытовых зда
ния и ряд других объек
тов.

В Свердловске появи
лись новые жилые микро
районы, такие, как: «Ака
демический» , «Сортиро
вочный» и «Парковый», 
каждый из которых име
ет свою архитектурную 
особенность.

За прошедшее пяти
летие вырос техниче
ский уровень строитель
ства, надежность и каче
ство выпускаемых изде
лий. В стройуправлениях 
внедрены новые комп
лекты оснастки «ВИЗ-9» 
для монтажа 9-этажных 
домов, а так же для 12- 
и 16-этажных домов ос
настка с элементами по
луавтоматического дей
ствия,

Завод ЖБИ им. Ле
нинского! комсомола уве
личил выпуск сборно
го железобетона на

Встречая партийный
22,5 процента, товарной 
продукции на 27 миллио
нов рублей. Завод завер
шил пятилетку по основ
ным показателям 15 де
кабря прошлого года.

На предприятии освое
но массовое производство 
наружных стеновых' пане
лей с новыми видами 
отделок типа «декор» и 
«инкруст». Очень важно, 
что с помощью заводчан, 
на стройплощадках вне
дряются сборные тепло-, 
пункты и трансформатор
ные подстанции. Коллек
тив завода целеустрем
ленно и последовательно 
ведет работу по повыше
нию заводской готовности 
изделий, близится к за
вершению реконструкция 
предприятия.

Наш общий подарок к 
съезду — это производ
ство панелей, монтаж и 
сдача в эксплуатацию 
первого в городе Сверд
ловске на ул. С. Деряби
ной 9-этажного дома из 
блок-секций новой серии 
«141-СВ».

,Все вышеперечислен
ное сделано руками 
строителей, вашими рука
ми. И тут я не могу не 
назвать наших маяков 
производства, наши луч
шие коллективы. Досроч
но выполнили свои пяти
летние программы и тру
дятся в счет 1981, 1982 
и 1983 годов монтажники 
под руководством брига
дира, коммуниста М. М. 
Михайлова, формовщики 
М. Ю. Ахметова, арма
турщики В. Б. Шапошни
кова, маляры А. В. Куту
зовой, штукатуры во 

главе с Н. Т. Кирилло
вым, плотники Н. Г. Во
робьева и многие, многие 
другие.

Последний год десятой 
пятилетки был для нас 
трудным. Он стал серьез
ной проверкой боеспособ
ности нашей партийной 
организации, администра
ции, завкома профсоюза 
и всех построечных коми
тетов, комсомольцев, — 
словом, он стал серьез
ным экзаменом для всего 
коллектива домостроите
лей.

Владимир Ильич Ленин 
не раз подчеркивал, что 
лучший Способ встретить 
праздник — это сосредо
точить внимание на еще 
нерешенных вопросах. А 
они у нас есть. Экзамен 
прошлого года, о кото
ром говорилось выше, вы
держали не все. Это вид
но из того, что в целом 
по комбинату в 1980 го
ду были не выполнены 
показатели по вводу объ
ектов, монтажу домов, по 
росту производительно
сти труда. Нас ни в коей 
мере не может удовлетво
рить состояние дел на за
воде по ходу реконструк
ции и освоению новой се
рии «141-СВ». Эти и 
другие наболевшие вопро
сы были темой и на от
четно - выборных собра
ниях, и в выступлениях 
коммунистов на партийно- 
хозяйственных активах 
подразделений и комби
ната.

Сегодня нам хорошо 
известны наши недостат
ки и неиспользованные 
резервы, о которых гово
рили коммунисты при об

суждении проекта «Ос
новных направлений» ЦК 
КПСС съезду. Следует 
отметить, что агитаторы, 
политинформаторы и до
кладчики хорошо порабо
тали в предсъездовский 
период, познакомили тру
дящихся с проектом «Ос
новных направлений».

Накануне открытия 
XXVI съезда партии все 
коммунисты, все трудя
щиеся комбината ясно 
понимают: сделано было 
далеко не все, чтобы тем
пы строительства жилья 
и ввода их в эксплуата
цию отвечали требовани
ям сегодняшнего дня, 
предстоит потрудиться и 
над качеством домо
строения.

Для успешного реше
ния этих задач всем пер
вичным партийным, проф
союзным и комсомоль
ским организациям, хо
зяйственным руководите
лям нужно обратить са
мое пристальное внима
ние на развитие инициа
тивы и творческой актив
ности людей, на укрепле
ние производственной и 
технологической дисцип
лины, воспитание у каж
дого труженика ДСК чув
ства хозяина на стройпло
щадке, в цехе, на участ
ке.

Приближается к концу 
второй месяц 1981 года, 
первого рода одиннадца
той пятилетки. Успешно 
был завершен государст
венный план января ря
дом стройуправлений.

К XXVI съезду КПСС 
коллективы комбината 
обязались ввести в экс
плуатацию четыре жилых

форум
дома с общей площадью 
29 тысяч квадратных мет
ров. В эти дни в адрес 
руководства комбината 
начинают поступать тру
довые рапорты о выпол
нении предсъездовских 
обязательств.

В 1981 году, выполняя 
решения XXVI съезда 
партии, мы должны осо
бое внимание уделить раз
витию почина бригады 
монтажников из СУ-29 
под руководством А. Н. 
Венерцева, выступивших 
под девизом «Каждой 
бригаде — комплексную 
механизацию работ!». 
Широкий размах нужно 
придать социалистическо
му соревнованию между 
бригадами, борющимися 
за звание «Бригада име
ни XXVI съезда КПСС». 
В канун съезда приятно 
сообщить, что два наших 
передовых коллектива, — 
бригады маляров под ру
ководством Н. А. Захаро
вой и формовщиков во 
главе с М. Ю. Ахмето
вым, — нами представле
ны обкому профсоюзов 
на присвоение этого высо
кого и почетного звания.

Сложные и ответствен
ные задачи стоят перед 
коллективом ДСК в новой 
пятилетке. Успешное вы
полнение их в большой 
степени зависит от уров
ня партийного руковод
ства хозяйственной дея
тельностью, совершенст
вования методов органи
заторской и массово-по
литической работы среди 
строителей.

В. КУЗНЕЦОВ, 
секретарь парткома 

ДСК.
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* В системе партийного просвещения

БЕССМЕННЫЙ ПРОПАГАНДИСТ

Л

На пенсию Тимофей Фе
дорович Чекменев вышел 
лет десять назад. Торжест
венно проводили его в 
СУ-13 на заслуженный от
дых, сказали много теплых, 
искренних слов о его зас
лугах перед коллективом. 
И выразили пожелание, 
чтобы коммунист Чекменев 
по-прежнему оставался ак
тивным бойцом в партий
ной организации.

Тимофей Федорович, ес
тественно, обещал. И все 
это время неукоснительно 
выполняет свое обещание. 
Он стал бессменным про
пагандистом в сети партий
ного просвещения. Не было 
случая, чтобы по его вине 
не состоялось очередное 
занятие. Месяц назад за
грипповал, но, сбив темпе
ратуру, в понедельник, как 
всегда, встречал своих слу
шателей в красном уголке. 
Потом, правда, еще неде
лю отлеживался.

Спрашиваю его, зачем 
так-то уж рисковать здо
ровьем? А он в ответ:

— Так ведь люди пришли 
бы, знают, что в этот день 
политзанятие. Всех не об
звонишь. Решил приехать, в 
крайнем случае, если не 
смогу работать, извиниться. 
Ну ничего, занятие прош
ло неплохо, коммунисты 
активно выступали. Тема 
такая — заставляет думать, 
высказываться.

Это было первое занятие, 
посвященное изучению про
екта ЦК КПСС XXVI съезду 
партии «Основные направ
ления экономического и 
социального развития СССР 
на 1981—1985 годы и на 
период до 1990 года». На 
втором занятии мне уда
лось побывать.

Чекменев и на сей раз не 
изменил своей привычке — 
приезжать в управление на 
полчаса раньше. Это время 
он использует для беседы 
с секретарем парторгани
зации Михаилом Дмитрие
вичем Приходько, для ин
дивидуальной консульта
ции слушателей.

Но оказалось, что не 
только слушателям нужна 
консультация опытного про
пагандиста. Молодой кол
лега Чекменева инженер 
Сергей Александрович Хал
турин ведет занятия в шко
ле экономических знаний. 
Ему потребовались матери
алы по теме «Работать и 
жить по-ленински, по-ком
мунистически», и он обра
тился за помощью к Тимо
фею Федоровичу. Тот вы
яснил, что конкретно ин
тересует молодого пропа
гандиста, обещал подоб
рать литературу. В свою 
очередь Чекменев по-дру
жески дал задание инжене

ру подготовить для него 
анализ работы бригад уп
равления за десятую пяти
летку — это пригодится на 
занятиях политшколы.

Слушатели собирались, и 
Тимофей Федорович не без 
гордости называл фамилии 
самых активных своих уче
ников:

— Есть ведь такие, кото
рые ходят ко мне шесть, 
восемь, а то все десять 
лет. Мы с ними начинали 
с изучения истории пар
тии, потом пошла полит
экономия, марксистско - ле
нинская философия, науч
ный коммунизм. И вот уже 
второй год изучаем курс 
«Учение, преобразующее 
мир». Приятно работать со 
старшим прорабом П. И. 
Кузнецовым, плотниками 
В. И. Ивановым, В. К. Го
ловачевым, бригадиром 
плотников С. А. Кочедыш- 
киным, заместителем се
кретаря парторганизации 
А. М. Шаляпиным... А это 
пришел Зыкин, тоже учит
ся в политшколе не первый 
год. Закончил, кстати, заоч
но техникум.

— Вообще-то у нас ста
бильный состав слушате
лей. Только пополняем 
группу молодыми товари
щами, — вступает в разго
вор М. Д. Приходько. — 
В этом году, например, 
пришла кандидат в члены 
КПСС Галина Ощепкова.

Но пора было начинать. 
.4 в маленьком зале зву
чит глуховатый голос про
пагандиста:

— Мы с вами в нынеш
нем учебном году изучили 
вопросы, поднятые на ок
тябрьском Пленуме ЦК 
КПСС и в речи товарища 
Леонида Ильича Брежнева, 
проанализировали итоги 
десятой пятилетки, рас
смотрели социальную про
грамму, намеченную про
ектом ЦК КПСС к XXVI 
съезду партии. Тема сегод
няшнего занятия — пер
спектива развития капи
тального строительства. 
Хотелось бы, чтобы в сво
их выступлениях вы обяза
тельно выделили те зада
чи, которые должны ре
шать именно вы...

И Тимофей Федорович 
представил слово очеред
ному «докладчику». На сей 
раз им оказался М. Д. При
ходько.

Пропагандист Т. Ф. Чек
менев очень широко ис
пользует систему рефера
тов и собеседований. Он 
давно знает своих слуша
телей, знает также уровень 
их общей и политической 
подготовки и считает: его 
слушатели способны само
стоятельно осветить доста
точно сложные вопросы.

Как правило, слушатели 
с этой задачей справляют
ся. М. Д. Приходько, на
пример, не только назвал 
общие цифры запланиро
ванного роста объемов ка
питального строительства, 
задачи, которые стоят в 
связи с этим перед строи
телями.

— Вот такой факт, — го
ворил он. — Москвичи 
резко подняли заводскую 
готовность изделий домо
строения и снизили трудо
емкость строительства жи
лья. Естественно, повыси- ' 
лась производительность ) 
труда. Так вот, если бы все ] 
домостроители, в том чис- ; 
ле и мы, взяли на воору
жение опыт москвичей, 
ежегодно новоселья допол
нительно справляли бы в 
стране 300 тысяч семей!

Нет нужды полностью пе
ресказывать его выступле
ние. Но хочу отметить: 
оно никого не оставило 
равнодушным, это было 
видно по репликам, вопро
сам. Особое внимание Ми
хаил Дмитриевич уделил 
перспективам развития Ура
ла, сообщил также слуша
телям, на какие рубежи в 
одиннадцатой пятилетке 
предстоит выйти коллекти
ву СУ-13.

Понятно, что секретарь 
партийной организации по
старался сделать свое со
общение по возможности 
полным и глубоким. И все- 
таки пропагандист смог его 
существенно дополнить. Он 
обратил внимание на такой 
важнейший резерв роста 
производительности труда, 
как трудовая дисциплина. 
Запомнились его слова:

— В ленинском понима
нии это значит не только 
пробыть на своем рабочем 
месте от звонка до звон
ка, но душу вложить в де
по. Именно такой подход 
обеспечивает успех ком
плексных бригад Уралма
ша, хозрасчетных бригад в 
строительстве. Уверен, что 
XXVI съезд партии потре
бует от нас, .коммунистов, 
обратить самое серьезное 
внимание на строжайшее 
соблюдение трудовой, про
изводственной и исполни
тельской дисциплины.

Так опытный пропаган
дист еще раз доказал свое 
умение высветить главные 
направления работы пар
тии, сконцентрировать на 
этом внимание слушателей, 
вооружить их необходимы
ми знаниями, которые по
могут коммунистам более 
квалифицированно вести 
организаторскую и воспи
тательную работу в коллек
тиве.

Л. МИТЧИНА.

В кайун XXVI съезда 
КПСС в первичных партий
ных организациях комбина
та шли приемы передовых

МЖК:
ВРЕМЯ 
КОНКРЕТНЫХ 
ДЕЛ

15 февраля в ДК строи
телей им. М. Горького со
стоится отчетно - выборное 
собрание кандидатов 
Свердловского молодежно
го жилищного комплекса. 
В канун этого события об
щественные корреспонден
ты пресс-центра и кандида
ты в члены МЖК встрети
лись с председателем орг
комитета Е. КОРОЛЕВЫМ. 
Ниже публикуется [в со
кращении] текст этой бе
седы.

* * *
— Является ли обяза

тельным участие кандида
тов в работе по созданию 
МЖК, ведь они могут ак
тивно участвовать в других 
направлениях общественной 
работы!

— Подведение итогов 
соцсоревнования между' 
кандидатами в члены МЖК 
ведется по трем направле
ниям: производственная
деятельность, общественнаяЕДИНЫЙ ПОЛИТДЕНЬ

12 февраля в комбинате был проведен 
единый политдень. Партийные и хозяй
ственные руководители ДСК, работники 
горисполкома и горкома партии встре
тились с рабочими, сообщили об итогах 
работы области в десятой пятилетке, 
рассказали о задачах коллективов, ко
торые предстоит решить в новой пяти
летке и до 1990 года.

На встречу с лектором горкома КПСС

тов. Ивановом, которая состоялась в 
строительном штабе квартала Парковый, 
пришли рабочие всех отделочных управ
лений, а также коллективы СУ-20 и СУ- 
27. Председатель горисполкома тов. Ша
манов выступил перед коллективами 
СУ-20, СУ-29 и ЖКК.

НА СНИМКАХ: председатель горис
полкома П. М. Шаманов на встрече с 
трудящимися комбината.

• Фото В. Калимасова,

тружеников кандидатами в тийного комитета беседуют 
члены КПСС и в члены с одним из кандидатов в 
партии. члены партии.

НА СНИМКЕ: члены пар- Фото В. Калимасова.

работа и работа по МЖК.
Если человек серьезно 

загружен общественной ра
ботой на производстве или 
вне его, то ему, конечно, 
тяжело взять какую-то 
большую работу по органи
зации МЖК. Но мы счита
ем, что хотя бы какую-то, 
пусть небольшую, работу 
по МЖК каждый кандидат 
должен делать. Обратное 
просто противоречит целям 
создания МЖК.

— Когда будет выстроен 
детский комбинат и как до 
его строительства предпо
лагается размещать детей!

— Мы сформировали в 
оргкомитете специальную 
комиссию, чтобы она зани
малась этим вопросом, по
тому что тут много трудно
стей. Во-первых, детские 
комбинаты строятся, в от
личие от жилья, совершен
но по другой статье. Даль
ше надо решить вопрос, на 
чей баланс детский комби
нат можно поставить, пото
му что известно, что пред
приятия очень неохотно 
идут на это. Получается 
так, что никому, кроме нас 
с вами, детский комбинат 
в общем-то не нужен. Это 
одна трудность. Другая на 
сегодня состоит в том, что 
мы не имеем на детский 
комбинат строительной до
кументации — она будет 
только летом этого года. 
Пуск детского комбината 

мы планируем на середину 
1982 года. Где будут разме
щаться дети до этого вре
мени — пока неясно.

— Клубная работа, рабо
та с детьми в МЖК будет 
вестись на общественных 
началах или профессиона
лами!

— Когда к нам приезжа
ли калининградцы, мы с 
ними очень долго говорили 
по этому вопросу и со
шлись во мнениях полно
стью. Работа, как с детьми, 
так и со взрослыми, мы ду
маем, должна идти на осно
ве четырех направлений. 
Первое — государственное 
направление: сейчас уже во 
всех ЖЭКах есть ставки 
для организаторов работы 
по месту жительства, для 
спортивных инструкторов, 
организаторов работы с 
детьми и так далее.

Второе направление — 
работа чисто на общест
венных началах. Между 
двумя этими полюсами — 
чисто государственным и 
чисто общественным — ле
жит еще два направления. 
Одно из них — это участие 
и помощь предприятий. И, 
наконец, четвертое на
правление — это работа 
на кооперативных началах. 
У калининградцев, напри
мер, группы гармоническо
го развития детей Действу
ют именно на этой основе.

Пресс-центр.
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* Партии рядовые бойцы

ГЛАВНОЕ ЗВЕНО
Осенью прошлого года 

мастера Николая Ивано
вича Потапова вторично 
избрали секретарем пар
тийной организации 
СУ-27. На отчетном соб
рании коммунисты с одоб
рением отметили усилия 
секретаря по сплочению 
коллектива, повышению 
роли социалистического 
соревнования, высказали 
пожелание больше внима
ния уделять контролю за 
деятельностью админист
рации, решению кадровых 
вопросов.

Обдумывая план рабо
ты на будущее, Николай 
Иванович сосредоточил 
внимание на главном: мо
билизации коллектива на 
достойную встречу XXVI 
съезда КПСС. Что он, 
секретарь партийной ор
ганизации, может для это
го сделать? Многое. Во- 
первых, помочь каждой 
бригаде и рабочим ОГМ 
принять напряженные, но 
реальные социалистиче
ские обязательства. Для 
этого пришлось побывать 
в каждой бригаде, откро
венно и принципиально 
поговорить с рабочими. 
Конечно, большую по
мощь оказали инженер по 
труду и зарплате и пла
новик, подготовившие не
обходимые цифры.

Но принятие обяза
тельств — только первый 
этап работы. Главное — 
добиться, чтобы они были 
выполнены. Сделать это, 
считал Потапов, можно 
только организацией бое
вого, действительно живо
го социалистического со
ревнования. В этом убеж
дал его и личный произ-, 
водственный опыт.

В СУ-27 Николай Ива
нович пришел в апреле 
1969 года. За плечами —•

ЗА СЧЕТ реконструк
ции и совершенство
вания технологии про
изводства коллектив 

комбината систематически 
увеличивает выпуск конеч
ной продукции: жилых до
мов, объектов соцкультбы
та и торгово-бытового на
значения. Так, в последнее 
время мы вышли на уро
вень сдачи в эксплуатацию 
около 370 тысяч квадратных 
метров общей площади жи
лья ежегодно, что состав
ляет 60 процентов от всего 
количества вводимого в го
роде жилья.

Добиться подобных рубе
жей коллективу ДСК в не
малой степени способство
вало внедрение в строи
тельное и заводское произ
водство достижений науки 
и техники, передового опы
та и технологии.

В прошлом году труже
никам ДСК удалось довес
ти удельный вес полносбор
ного строительства до 100 
процентов, освоить строи
тельство 9-этажных крупно
панельных общежитий се
рии 1-468«Б» — СГП6, объ
ектов соцкультбытового и 
инженерного назначения в 
полносборном варианте из 
конструкций серии ИИ-04. 
Создан типовой вариант 
трансформаторных и рас
пределительных подстанций 
из сборных железобетон
ных конструкций.

При ведении монтажа 
крупнопанельных домов не
обходима повышенная точ
ность установки всех конст
руктивных элементов на 
этаже, включая панели на
ружных и продольных внут
ренних стен, образующих 
пространственную диа
фрагму жесткости здания. 
Чтобы помочь монтажни
кам в этом вопросе, спе
циалистами свердловского 

учеба в строительном учи
лище, техникуме. Три го
да служил в армии, там 
и в партию вступил. Там 
же, между прочим, приоб
рел первые практические 
навыки работы мастера, 
которые пригодились ему, 
когда стал мастером в 
монтажном управлении. И 
сегодня с благодарностью 
говорит Николай Ивано
вич о той помощи, кото
рую постоянно оказывали 
ему прораб М. А. Узев 
(теперь старший прораб), 
бригадир М. М. Михай
лов.

Две пятилетки мастер 
Потапов и бригадир Ми
хайлов работали рука об 
руку. Заботами мастера 
бригада была обеспечена 
изделиями, фронтом ра
бот.

А что же Николай Ива
нович? Он тоже не стоял 
на месте, росли его ма
стерство, знания. За эти 
годы Потапов заочно за
кончил институт народно
го хозяйства, получил про
фессию экономиста. И, 
несмотря на занятость, 
очень ответственно выпол
нял свои партийные пору
чения: как политинформа
тор проводил в бригаде 
беседы, а как председа
тель группы народного 
контроля организовывал 
рейды, выпускал фото
обвинения.

Еще тогда он убедился, 
как много значат для лю
дей моральное поощрение 
или укор, высказанный 
публично. Бригада ревно
стно следила за результа
тами работы, прикидыва
ла, кто вырвется по ито
гам месяца вперед, а кто 
окажется в отстающих. 
Размышляя об организа-
■мммн впав 

* От съезда 
к съезду СОЮЗЕ

С НАУКОЙ И ТЕХНИКОЙ
филиала «Индустройпроек- 
та» был создан принципи
ально новый вид монтаж
ного оснащения — группо
вой кондуктор «Индикатор 
12-16» для монтажа 12-, 
16-этажных домов и ком
плект оснастки полуавто
матического действия, взя
тый на вооружение мон
тажниками 9-этажных до
мов, «ВИЗ-9», которые по
зволяют добиваться необ
ходимой принудительной 
точности и высоких тем
пов монтажа стеновых па
нелей. Экономический эф
фект от применения одно
го комплекта оснастки со
ставляет 36 тысяч рублей в 
год.

Вырос и объем примене
ния прогрессивных строи
тельных конструкций и ма
териалов. Так, удельный 

вес наиболее экономичных 
наружных стеновых пане

лей из газозолобетона со
ставил 98 процентов. Тру
женики завода освоили вы
пуск двухмодульных шес
тиметровых панелей в ма
логабаритных формах, по
зволяющих увеличить за
грузку автоклавов на 13— 
20 процентов и снизить 
трудоемкость монтажа.

Значительная работа про
ведена по совершенствова
нию кассетной технологии 
производства панелей несу
щих стен. Количество кас
сетных установок увеличе
но с 12 до 18. Для конт
роля за прочность бетона 
несущих стен в цехе внед

ции социалистического 
соревнования, Потапов 
пришел к мысли, что 
главный его недостаток— 
неоперативность подведе
ния итогов и слабая глас
ность.

К начальнику управле
ния Н. И. Спицыну он 
пришел ,с конкретными 
предложениями: во-пер
вых, подводить итоги не 

■раз в месяц, а еженедель
но; во-вторых, в каждой 
бригаде сделать экран 
соревнования и регулярно 
заполнять его; в-третьих, 
обновить всю наглядную 
агитацию, чтобы она дей
ствительно призывала и 
вызывала желание тру
диться сегодня лучше, 
чем вчера, а завтра луч
ше, чем сегодня.

Все эти предложения 
были охотно приняты, и 
сегодня уже можно гово
рить о внедрении их в 
жизнь коллектива. Социа
листическое соревнование 
сейчас — это горячее 
стремление бригад срабо
тать лучше своего сопер
ника, выйти вперед. Не 
удалось на этой неделе — 
подтянемся в следующую! 
А какие жаркие споры 
вспыхивают между брига
дирами при подведении 
еженедельных итогов. 
Каждый стремится дока
зать преимущества свое
го коллектива. Тут, по 
существу, происходит и 
обмен опытом, и нелице
приятная критика, иг раз
бор причин срывов.

Много было хлопот у 
Н. И. Потапова накануне 
съезда. Не раз побывал 
он- во всех бригадах, 
спрашивал, каково наст
роение, что мешает рабо
тать, смотрел, быстро ли 
растут этажи. И радовал
ся секретарь, когда видел, 
что настроение у людей 
отличное, работают они с 
душой, азартно, что стро
ки в рапорте XXVI съез
ду КПСС будут по-рабо
чему весомыми.

Л. КОЗЛОВА.
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рены два стационарных 
стенда ультразвукового 
контроля.

В цехе № 2 был органи
зован участок по изготов
лению закладных деталей 
для железобетонных изде
лий, что позволило комби
нату выйти из-под зависи
мости от других предприя
тий города, улучшить каче
ство изготовления металло
изделий, внедрить про
грессивные способы сварки 
{рельефно- точечная свар
ка порошковой проволо
кой под слоем флюса). 
Внедрение одного этого 
мероприятия позволило по
высить производительность 
труда на 10 процентов, сэ
кономить 64 тонны арма
турной стали в год, улуч
шить фиксацию закладных 
деталей, значительно со
кратить объем ручной ду
говой сварки.

В 1977 году государст
венной комиссией была 
принята в промышленную 
эксплуатацию система 

«АСУ—СДСК». Функциони
рует 21 задача, которые 
охватывают прогнозирова
ние комплексного выпуска 
и поставки железобетон
ных изделий на плановый 
период, инженерно-техно
логическую комплектацию 
на стадии монтажа и от
делки объектов, экономи
ческий анализ работы 
бригад. Для внедрения ав
томатизированного учета 
движения материалов по 
УПТК были пущены в про

Большими трудовыми ус
пехами встречает съезд 
партии Комсомольска - мо
лодежная бригада коммуни
стического труда СУ-1, воз
главляемая кавалером ор
дена Т рудового Красного 
Знамени Екатериной Пет
ровной Маряхиной.

мышленную эксплуатацию 
регистраторы производст
ва РП-50 — 4 штуки, для 
учета движения железобе
тонных изделий на складах 
завода ЖБИ приобретены 
РИ-7501, с пуском которых 
будет внедрено еще 2 за
дачи.

Совершенствуется факту
ра наружных газозолобе
тонных панелей с исполь
зованием различных по 
цвету природных камен
ных дробленых материа
лов. Создан целый ряд 
графических объемно-плос
костных рисунков для от
делки торцов зданий по 
традиционной технологии 
формования изделий ли
цом вниз, так называемый 
метод «инкрустация».

Используя передовой 
опыт минских домострои
телей, на заводе освоена 
технология изготовления 
ограждений лоджий с ре
льефным рисунком в фор
мах с железобетонными 
матрицами.

В жилой застройке ши
роко применяются пере
ходные хозяйственные лод
жии с декоративными реб
рами, застекленные про
фильным стеклом. Декора
тивные ребра использова
ны также на некоторых 
фасадах Домов и объектов 
соцкультбыта.

Одно из направлений 
повышения производитель
ности труда в крупнопа
нельном домостроении — 
это применение так назы

Передовой коллектив, 
ударно потрудившись в по
следнем квартале прошлого 
года, добился победы в со
циалистическом ; соревнова
нии. среди маляров комби
ната, и теперь не снижает 
взятых высоких темпов.

ваемых «сухих» методов 
отделки стен и потолков 
бумажными обоями, ку
хонь и сантехкабин клеен
кой на тканевой основе, 
устройство покрытий полов 
из линолеума и другие. 
Так, освоение отделки по
толочных поверхностей бу
мажными обоями, умень
шило трудозатраты почти в 
два раза, повысило произ
водительность труда по 
ДСК на один процент. На 
строительстве объектов 
соцкультбыта отработано 
изготовление и примене
ние крупнопанельных шес
тигранных плит перекры
тий.

Наиболее • важными ме
роприятиями по техниче
скому перевооружению 
промышленного производ
ства на 11-ю пятилетку яв
ляются:

— организация конвей
ерной технологий изготов
ления наружных стеновых 
панелей из ячеистого бе
тона, что позволит снизить 
на 25—28 процентов объ
ем ручных работ с увели
чением мощности до 30 
процентов;

— изготовление мозаич
ного покрытия лестничных 
площадок и плит лифтово
го холла на механизиро
ванном стенде — позволит 
высвободить 7 человек и 
улучшить качество отдел
ки;

— применение механизи-

НА СНИМКАХ: за наклей
кой обоев в доме № 27 но
вого жилого квартала Ле 3 
«Комсомольский». ударники 
коммунистического труда 
Эльвира Пульникова, Зифа 
Ахметшина, Антонина Кузь
миных: дом № 27.

Фото В. Калимасова.
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ДПЁТОЙИУЮ 
ВСТРЕЧУ■

розанной шпаклевочкой 
машины для отделки по
верхностей внутренних не
сущих панелей в заводских 
условиях резко снизит 

ручной труд на строитель
ных объектах;

— внедрение безрулон- 
ной кровли на крупнопа
нельных домах также со
кратит ручной труд рабо
чих и даст экономический 
эффект — 31 тысячу руб
лей в год.

Чтобы выполнить задачи 
по техническому перево
оружению промышленного 
и строительного производ
ства, намеченные на но
вую пятилетку, тружени
кам комбината предстоит 
потрудиться еще более ак
тивно, творчески и вдохно
венно, Только при творче
ски настойчивом, по-нова
торски инициативном под
ходе к делу, которым как 
раз и является внедрение 
новой техники, возможны 
успешные результаты в об
ласти перевода ДСК на но
вый современный уровень 
производства, тот уровень, 
которого требуют от нас 
партия и правительство, со
временный научно-техниче
ский прогресс.

М. КУДРИНА, 
старший -инженер 

технического отдела.
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Последний бой
В этот дождливый' день 

Иван Васильевич Глебов 
был непонятно почему 
беспокоен, хотя все скла
дывалось хорошо в жизни 
лейтенанта, командира 
стрелковой роты. О чем 
волноваться? На что жа
ловаться? Рота считается 
лучшей в батальоне. Раз
ве плохо? Правда, то, что 
считается лучшей, ча
стенько не давала ему по
коя, и заставляло Ивана 
Васильевича внутренне 
быть всегда начеку. Но 
это внутреннее напряже
ние он относил к посто
янной заботе о том, что
бы во вверенном ему хо
зяйстве все было на уров
не. За три года войны та
кое состояние стало при
вычным для лейтенанта. 
Его командирская забота 
чувствовалась во всем: 
он интересовался ночле
гом, питанием солдат, 
письмами и во всякое, по
рой пустяковое, дело вни
кал лично сам. Команди
ры отделений и старшина 
вначале обижались: не до
веряет, что ли? А потом 
привыкли, поняли-, не от 
недоверия это, а от посто
янной ответственности за 
людей, заботы о них.

Правда, был у Ивана 
Васильевича один недо
статок. Над ним постоян
но шутя издевался стар
шина Кунников. По учи
тельской привычке не 
умел Глебов громко и 
резко отдавать команды. 
А Кунникова в роте не 
только уважали — стар
шина! — но и побаива
лись — распоряж е н и я 
свои он отдавал с метал
лом в голосе. Этим стар
шина и козырял. В прика
зах же лейтенанта было 
что-то гражданское, про
сящее.

Как бы то ни было, но 
все подчиненные знали: 
хотя приказ и отдается с 
нотками просьбы, однако 
выполнение его все равно 
спросится. А не выпол
нишь — последует нака
зание, но такое случалось 
редко.

Всего один год успел 
Глебов поработать до на
чала войны в школе. На 
1941-42 учебный год 
директор уговорил его, 
кроме русского языка и 
литературы, вести исто
рию СССР. В летние ка
никулы Иван Васильевич 
по-студенчески «зубрил» 
историю. Все планы сор
вала война.

В дни коротких переды
шек лейтенант часто 
вспоминал школу, как 
волновался, когда шел в 
свой класс, чтобы расска
зать ребятам о Пушкине.

...После обеда лейтенан
та вызвали в политотдел 
дивизии. Вызывали часто, 
и он не придал вначале 
этому особого значения, 
но потом вдруг отчетливо 
понял свое утреннее бес
покойство: сегодня же 
прием в партию.

По дороге в политот
дел его охватило волне
ние, словно у него первый 
урок в школе и на нем 
будет присутствовать сам 
директор. Внутренне он 
убеждал себя: «Да что 
ты, Иван Васильевич, 
фронтовик, прошел с боя
ми от Сталинграда до 
этой чужой земли, терял 
друзей, видел смерть и 
дрожишь, словно школь
ник, перед строгим учите
лем!».

Штаб размещался в 
лесу, метрах в пятистах 
выше переправы. Утрен-

* Рассказ
ний дождь кончился, но 
в лесу чувствовалась све
жесть, обновленность. И 
хотя через несколько ми
нут солнце подсушило 
тропу, влажность стояла в 
воздухе. «Река рядом»,— 
подумал Глебов и, дейст
вительно, через несколько 
минут меж деревьев блес
нул Одер. Он вышел к 
переправе, когда в голу
бом небе услышал, а по
том и увидел вражеские 
самолеты. «Хейнкели» де
лали очередной заход на 
переправу, «Где же наши
то?» — только успел он 
спросить себя и тут же 
заметил «Яки».

Иван Васильевич, при
слонясь к дереву, стал 
наблюдать, как начали 
развиваться события. Воз
душный бой, видимо, не 
входил в планы фаши
стов, и они стали поспеш
но сбрасывать бомбы. Па
дали с грохотом водяные 
столбы. От воздушной 
волны дерево вздрагива
ло, обдавая лейтенанта 
брызгами. «Яки» же на
вязчиво шли на сближе
ние. С болью увидел 
он, как один из «Яков», 
оставляя черный хвост, 
потянул в сторону сво
его берега. Но вот и 
два «Хейнкеля» ковырну
лись в воду. «Вот так, 
гады!». Переправа; уцеле
ла. Над рекой еще раз 
прошлись наши летчики, 
словно проверяя, все ли 
в порядке, и исчезли. 
Лейтенант пошел дальше. 
(Точно такой же, бой он 
видел, над‘'Днепром, но 
тот бой лучше не вспоми
нать :— его выиграли фа
шисты, разбомбив пере
праву...

...Партийное собрание 
' закончилось. Лейтенант, 
разгоряченный, взволно
ванный, курил. И тут же 
узнал новость: назавтра 
назначено наступление. 
Приказ пришел утром. Он 
был короток и ясен: в 
прорыв! Быстро , перейти 
на их берег, закрепиться 
на плацдарме и развить 
наступление.

Прошло три дня. В ро
те, и это радовало Ивана 
Васильевича, потерь не 
было. Только старшину 
Кунникова да рядового, 
пулеметчика Бардука, 
«царапнуло» — одного в 
ногу, другого в руку. Они 
перевязали друг друга и, 
обнявшись, под шутки 
солдат, отправились в сто
рону медсанбата.

После боя, наконец, 
Иван Васильевич вошел в 
(блиндаж. Присел к са
модельному столику, на 
котором его адъютант 
Тимофей Зотов приладил 
коптилку. Он расстегнул 
нагрудный карман гимна
стерки. Мягко зазвенели 
боевые награды. В мерца
ющем свете в его больших 
грубых руках лежал он, 
его партийный билет.

Обыкновенная книжеч
ка, в которой были запи
саны его фамилия, имя, 
отчество, год вступления 
в партию. С первой стра
нички на него смотрело 
усталое лицо. Эту фото
графию дивизионный фо
тограф сделал ему еще в 
Варшаве. Обыкновенная 
книжечка, но дороже ее 
теперь у него ничего не 
было на свете. В своей 
ценности он мог ее срав
нить разве что с собствен

ной матерью, с вятской 
землей, где он родился, с 
его сыном и женой, кото
рые сейчас находятся от 
него за десятки тысяч ки
лометров на неведомой, 
но дорогой ему уральской 
земле.

Лейтенант держал в ру
ках свой партийный би
лет, и пальцы его, ранее 
знавшие ученические тет
радки, мел и указку, на
помнили ему руки его 
отца, землепашца, так они 
были сейчас похожи. 
«Только через Берлин мы 
можем вернуться обрат
но!» — думал он и осоз
навал себя сильной части
цей чего-то еще большего. 
И как-то сама собой на 
его плечи вновь ложилась 
ответственность за Урал, 
за роту, за себя.

Утром их дивизия сно
ва пошла в наступление. 
И в центре города Губена 
его тяжело ранило. Он 
упал на одной из его бу
лыжных мостовых, увидел 
подскочившего к нему 
солдата и в голове мельк
нуло: «Неужели конец? 
Неужели все?» Откуда-то 
возникли пушкинские 
строки:

Горит восток зарею 
новой,

Уж на равнине, 
по холмам 

Грохочут пушки.
Дым багровый 

Кругами всходит
к небесам...

И потерял сознание. 
Несколько дней он метал
ся в горячечном бреду, 
срывал повязки, бро
сался на невидимого вра
га, хриплым голосом про
клинал его, громко и рез
ко отдавал приказания, 
над которыми уже не стал 
бы смеяться старшина 
Кунников. Через несколь
ко дней наступил пере
лом, и с какой настойчи
востью недуг держал лей
тенанта в своих цепких 
лапах, с такой же неисто
вой силой его большое те
ло стало возвращаться к 
жизни.

...Утром его* разбудил 
голос:

— Иван Васильевич, 
вы спите?

Глебов открыл глаза: 
— Зотов? Тимошка! 
— Как себя чувствуе

те, товарищ лейтенант? — 
тихо спросил его' адъю
тант, поправляя повязку.

— Хорошо. Вот только 
голова побаливает. Шум 
какой-то. Вот и сейчас 
гул стоит.

Зотов прислушался. По
том улыбнулся:

— Слышу, Иван Ва
сильевич! Это же наши 
танки на Берлин прут!

— На Берлин?! Хо
чешь, Тимоха, я тебе сти
хи прочту? Только гром
ко не смогу.

Лейтенант приподнялся 
как мог, и стал читать 
шепотом:

И грянул бой, 
полтавский бой!

В огне, под градом 
раскаленным, 

Стеной живою
отраженным, 

Над падшим строем
> свежий строй 

Штыки смыкают...
—- Пушкин? — спро

сил Зотов.
Иван Васильевич не от

ветил. Он отвернулся к 
окну и прислушивался, 
как в палату врывался 
далекий, но ясный гул 
идущих в наступление 
танков.
ВАДИМ ЛИПАТНИКОВ.

* На приз 

«Золотая шайба»

В хоккей
играют 
настоящие 
мужчины...

Пятнадцать мальчишек 
сегодня бесцельно не бро
дят по дворам заводского 
поселка. Они играют в хок
кей, и объединил их рабо
чий, молодой токарь с заво
да ЖБИ им. Ленинского 
комсомола Александр По
кровский. Начинающий тре

С побед
В канун открытия 

XXVI съезда КПСС 
спортсмены комбина
та приняли участие в 
нескольких спортив
ных мероприятиях и 
показали свое высокое 
мастерство. Напри
мер, в первенстве обко
ма профсоюза по зим
нему многоборью ГТО 
сборная команда ДСК 

• вышла победительни
цей. Вот фамилйн тех, 
кто защищал спортив
ную честь коллектива: 
тренер А. А. Шестов- 
ских (СУ-13), А. Лож
кин (СУ-1), Г. Коро-

Приглашаем
21 и 22 февраля, в 

канун открытия съез
да, в лесопарковой зо
не завода ЖБИ им. 
Ленинского комсомо
ла, в спортзале ДСК, 
спортивная общест
венность проводит

Большую программу 
мероприятий наметил в 
чисть XXVI съезда КПСС 
коллектив Дворца культу
ры строителей им. Горь
кого.

Сегодня в 5 часов ве
чера состоится торжест
венное собрание актива 
комсомольско - молодеж

нер не только передает им 
свою любовь к хоккею, но 
и учит мужеству, силе воли, 
терпению, спортивному 
мастерству.

Первая половина февраля 
выдалась трудной для ре
бят: занятия в школе, поч
ти ежедневные трениров
ки. И вот результат, — 
команда «Космос» защища
ет честь Кировского района 
в турнире на приз «Золотая 
шайба».

Турнир выдался нелегким. 
«Космос» сумел победить 
команду «Форвард» из Же
лезнодорожного района. О 
том, что с достойным про
тивником играть интересно, 
ребята убедились в матче 
с дворовой командой «Ор
ленок» (Ленинский район). 
Проявили волю к победе 
все пятнадцать человек, но 
особенно старались напада

* Спортивная жизнь Дек

о й!
лев (завод ЖБИ), Л. 
Павлов (СУ-20), Г. Бе
ляева (управление 
ДСК), Г. Короткова 
(СУ-15), Г. Халиева 
(СУ-1) и Г. Колесни
кова (СУ-13).

Второе место в пер
венстве обкома проф
союза заняли лыжники 
комбината.

И еще об одной 
победе хочется сегодня 
сообщить. Уже не
сколько лет действует 
в комбинате группа 
здоровья. Сюда на за
нятия приходят и юно
ши, и люди среднего

на праздник——.—^
большой спортивный 
праздник. Программа 
его опубликована в од
ном из номеров «Сверд
ловского строителя».

Совет физкультуры 
приглашает всех строи

ных бригад под девизом 
«С именем Ленина, под 
руководством партии — 
на труд и на подвиг!»

22 февраля. Отчетный 
концерт художественной 
самодеятельности «XXVI 
съезду КПСС — наши 
творческие дела»!

Начало в 12 часов.
Вечером, в 19 часов — 

дискотека для строите
лей — участников спор
тивных соревнований.

23 февраля. Пионер
ский праздник «В честь 
партийного съезда».

В СУ-7 — концерт 
агитбригады «Мастерок». 
«Мы строим».

ющие и игроки обороны. В 
хоккейном поединке отли
чился Андрей Мельников, 
который за несколько игр 
забросил тринадцать шайб. 
А с каким азартом сража
ется за каждую шайбу Да
мир Фатхутдинов! Во встре
че с «Орленком» хорошо 
показал себя вратарь Игорь 
Неуймин. «Орленок» был 
разгромлен со счетом 10:1.

А сколько радости у тех, 
кого пригласили из дворо
вой команды тренировать
ся в «Юности»! Турнир 
окончен, но ледовые пое
динки хоккейных дружин 
продолжаются.

НА СНИМКЕ: момент иг
ры «Космоса» (завод ЖБИ) 
и «Орленка» (Ленинский 
район).

Текст и фото 
Н. Перевезенцева.

возраста. Всем им 
• спорт несет силу, лов

кость, выносливость, а 
в конечном счете ото
двигает старость.

Недавно в честь от
крытия съезда партии 
состоялся розыгрыш 
«кубка здоровья». 
Всем нам очень при
ятно, что этот кубок 
получил прописку в на
шем комбинате. От ду
ши поздравляем с побе
дой А. С. Николаева, 
А. К. Ежова, В. Б. 
Ежова, В. Г. Рожнова, 
А. А. Волынского, 
А. А. Белова, И. Б. 
Южакова, В. И. Ги
рина.

телей принять участие 
в празднике, открытие 
которого начнется стар
том лыжной эстафеты 
четырехугольников.

Начало 21 февраля 
в 10 часов утра.

25 февраля. В 20 ча
сов — устный дневник 
съезда. Для. строителей 
СУ-28 из цикла «По-ле
нински встретим XXVI 
съезд КПСС» — обсуж
дение отчетного доклада 
Л. И. Брежнева.

26 февраля. Для кино
зрителей — устный днев
ник съезда.

Для строителей СУ-15 
из цикла «По-ленински 
встретим XXVI съезд 
КПСС» — обсуждение 
отчетного доклада Л. И. 
Брежнева.

27 февраля. В 20 ча
сов — устный дневник 
съезда.
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